

11 juin 2004 -02:00

Entretiens du Ministre Michel avec Kofi Annan et Ibrahima Fall sur le Congo

Entretiens du Ministre Michel avec Kofi Annan et Ibrahima Fall sur le Congo

Entretiens du Ministre Michel avec Kofi Annan et Ibrahima Fall sur le Congo

Bruxelles, 9/6/2004, Le Vice-Premier Ministre et Ministre des Affaires étrangères Louis Michel a eu hier soir un long entretiens téléphonique avec le Secrétaire Général des Nations Unies, M. Kofi Annan. Ce matin, il a reçu le Représentant Spécial de Kofi Annan pour la Région des Grands Lacs, Ibrahima Fall. Kofi Annan a appelé le Ministre pour le remercier et lui faire ses vœux de réussite dans son intervention auprès des principaux dirigeants de la RDC et de la région, intervention qui a permis de déamorcer la crise à Bukavu. Cette crise menaçait en effet de remettre en question l'ensemble du processus de transition au Congo. Le Ministre Michel a fait au Secrétaire Général un rapport détaillé de son récent déplacement à Kinshasa, Kampala et Kigali. Il a ensuite partagé son analyse avec M. Annan. On le sait, le chef militaire dissident Laurent Nkunda a lui-même déclaré s'être retiré de Bukavu après l'intervention du Ministre Michel et a reconnu que son opération militaire avait été une erreur. Le Ministre a informé Kofi Annan de son initiative de réunir le CIAT (Comité International d'Accompagnement de la Transition) pour la première fois au niveau ministériel afin, d'une part, de faire le point de la mise en oeuvre du calendrier de la transition et, d'autre part, de donner au nom de la Communauté internationale une nouvelle impulsion au processus de transition. Kofi Annan a jugé cette initiative plus que bienvenue. Les deux hommes sont totalement d'accord qu'il n'existe pas d'alternative au processus de transition tel que convenu dans l'Accord de Pretoria de décembre 2002. La Communauté internationale reste aux côtés des Congolais pour mener à bon port ce processus. Par ailleurs, le Ministre Michel a à nouveau souligné l'importance de la mise sur pied rapide d'une armée unifiée et intégrée, pierre angulaire d'un Congo souverain qui peut exercer son contrôle sur l'ensemble du territoire. Le Ministre a rappelé l'initiative belge consistant - après la formation d'une brigade congolaise à Kisangani - à continuer le travail de formation selon une formule "formation des formateurs". Pour le Ministre, la MONUC continue à jouer un rôle crucial en RDC. Et il a eu un échange d'idées avec Kofi Annan sur l'exécution optimale du mandat de la MONUC, de même que sur l'éventuel renforcement de cette opération de maintien de la paix. Le Secrétaire Général a souligné la dimension régionale de la problématique du maintien de la paix dans toute la région. A cet égard, il a jugé extrêmement bienvenue l'initiative belge visant à insuffler une nouvelle vie à la CEPGL (Communauté Economique des Pays des Grands Lacs). Cette initiative consiste à reconstruire au maximum la confiance mutuelle entre les voisins régionaux. Cette initiative CEPGL se conjugue au demeurant parfaitement avec l'initiative du Secrétaire Général en matière d'organisation d'une Conférence internationale sur la Paix, la Sécurité, la Démocratie et le Développement dans la région des Grands Lacs. Ibrahima Fall a été chargé de la préparation de cette conférence en tant que Représentant Spécial de Kofi Annan. Le Ministre a réitéré tant à M. Annan qu'à M. Fall le plein soutien de la Belgique pour cette initiative.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération
au Développement - Service de presse (P&C/P)

Rue des Petits Carmes 15

1000 Bruxelles

Belgique

+32 2 501 81 11

<http://diplomatie.belgium.be>

Karl Lagatie

Porte-parole

+32 477 40 32 12

Karl.Lagatie@diplobel.fed.be

Arnaud Gaspart

Porte-parole adjointe

+32 2 501 87 66

Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be